
令和３年度 番組審議委員会 議事録 

 

とき：2022 年 3 月 29 日（火）10:00～ 

会場：信州ケーブルテレビジョン 会議室 

出席者：委員６名（荻原委員欠席）、局側３名（山浦社長、塚田部長、坂口） 

司会進行：塚田 、記録・書記：坂口   ※名簿は別紙参照 

 

１． あいさつ（信州 CATV 社長：山浦） 

   本来だと早い時期に実施する予定だったが、まん延防止等重点期間等の関係で年度末 

になった。書面やオンラインも検討したが、少人数ということで時期を見て開催とした 

   番組については、コロナ禍によるイベント中止が長引いていて昔には無い要望が多い 

   我々の取り組みとして紹介できるところ番組として発信できるところみなさんの 

ご意見を参考にしながら放送していきたい。 

   要望のあったところでは、物品の関係で実施できないこともあったが調整とりながら 

すすめたい。視聴者の感覚も変わってきているのでその状況を踏まえながら放送制作 

に生かしたい 

 

２． 自己紹介 

メンバーに変更がありませんので割愛としました 

※代理出席の宮尾一彦さん（千曲市）、唐木沢淳さん（商工会議所）には、審議委員会

とは何かについて説明 

 

３． 番組視聴（塚田） 

・コロナの関係で人が集まる行事は自粛となり番組編成にも影響続く 

保護者の参観が厳しいとの事で学校関係の行事を強化 

参観人数等も制限をかけた運動会については、初めて令和３年度分を全校収録放送。 

参観に来られなかった祖父母にも好評だった。 

また、運動会は保育園にも枠を広げて撮影。市内にある 18 園すべてをとるのは 

日程やスタッフ不足等で難しいため、春のこいのぼり運動会と秋の運動会に分けて 

全園をカバーした。初の試みだったので園側の抵抗も多少あったが、放送後はやって 

もらって良かった等の声が多かった。 

・日本遺産の認定から１年が経ち、29 の文化財を紹介する番組「楽知会と巡る 日本遺

産～月の都～」を放送。 

・千曲市の食文化などを勉強するグループ「かけはしの会」がコロナで活動できなくな

ったことから活動を紹介する番組制作に協力して放送した。 



また、スマホで簡単に撮影でき、Youtube で自ら発信する時代であることから、 

視聴者からの投稿動画を番組にして放送した。下記３番組を実際に視聴いただく 

◎あつまれげんきっこ ◎元気なご超寿 ◎おうちでハロウィン （約 10 分） 

 

４． 意見交換、要望 

■吉池委員 

この頃、あんずの開花を調べに基準木を見に行ったら、御社のスタッフが撮影に来ていた 

細かいところも取材してくれると感心。こうした民放局には無い地域の良さを紹介して 

くれていることがありがたい。 

私の家にも高齢者がいるが、ケーブルテレビを本気になって観ていてボケ防止になっている 

また、コンバータ交換で自宅に来たスタッフの対応が良かった。 

質問 1.他局との連携番組などは？ 2.加入世帯数は？ 

A：塚田 

現在、県内のケーブル局 15 社を光ネットワークでつなぎ県内の情報を発信できる状況にある 

中継などは、４月に諏訪の御柱と長野の善光寺御開帳も予定している。 

また地元プロスポーツの信州 BW についても、現在は運営会社との折り合いが付かずニュース

等に留めているが、B１に上がる以前はホームの試合は県内ネットを活用して希望局に中継 

していた。 

 

A：山浦 

2022 年 2 月末現在の加入世帯数：7,422 件 

新規加入については自主放送希望者がほとんど。 

加入率の高い年代層は高齢者や子育て世代。逆に、子育てを終えて(高校生以上)孫ができるま

での年齢層が弱い現状にある。 

番組でいうと日本ケーブルテレビ連盟のコンテンツ配信システムを活用し、番組自体は全国レ

ベルでの発信は可能になっている。 

LCV の御柱に関しては、県内の CATV に御柱の観光客を取り込む CM 放送依頼があった。 

 

■池田委員 

あんずホールのネーミングライツは、主人(社長)が飲んだ席で友人に勧められた。 

市役所での募集は既に締め切りとなっていたが、希望者がゼロで再募集したので実現した。 

レストランをはじめて１年とちょっと。赤字続きだが信州の幸（めぐみ）とあんずが 

ちょうどいいかな？と思いネーミングライツ決めた。市のためにも協力を！ 

４月３日あんずホールリュニューアルコンサートについてはまた収録お願いしたい。 

商工会の女性部に入っている。コロナ禍で事業一つ実施できなかった。 

いつまでコロナが続くのかと思っているが、コロナに負けずがんばりたい。 



■近藤委員 

今売り込みをかけているのは切干大根から作った「イカさま物語」海なし県でつくった珍味。 

イベントがほとんど無くなったので声を広げる場所が無い。 

アンズ製品は通信販売など売り先あるので全国販売できるが、あんずの里を残すために 

どうしたら良いか、若い人につないでいけるように動いているが皆さんの協力お願いしたい。 

番組に関しては、古い御柱の番組などを放送していたので懐かしく観させていただいた。 

 

■堀口委員 

ＴＢＳ系では、朝方に桜の花の開花情報ばかりでている。桜と調和する情報が多い。 

民放でもケーブルネット千曲で映像を提供して全国的に知ってもらう試みはできないか？ 

 

A：塚田 

長野朝日放送が去年、桜のシーズンに県内 CATV に協力を求めて開花状況を中継する 

企画があった。 

県内ではローカル局から協力要請はあるが全国規模の協力についてはこれまでに無い。 

局間協力といえば、コロナ禍で中止になる以前は、長岡のケーブルテレビが中心になって制作

している花火大会を過去２度ほど中継した経緯がある。 

また、連盟信越支部ではインターネットを活用した動画サイト「ぐるっと信越」を開設し長野

県と新潟県の CATV 局が地元エリアの花や観光映像などをアップしている。 

花見の時期には、当社もあんずの里のライブ映像を配信している。 

 

A：山浦 

PR という部分についてはインフォメーションを作っていただいて近隣の局に放送していただ

くことはできる。近隣各局の枠を購入する形になる。 

中継については、自社回線を使った中継が主だったが、モバイル回線を使った中継の体制も準

備を進めている。 

回線にこだわらずに中継できるので放送だけでなく、会議や事業所のＰＲなどにも活用できる

ので、逆に要望があればこたえたいと思っているが、現在、物品は昨年発注して納品が秋ごろ

になるなど、機材の調達に時間がかかることがネックになっている。 

 

■唐木沢委員 

イベントが少なくなる中で視聴者に提供いただく映像は良いと思った。 

元気なご超寿は入所者の励みにもなる。 

 

 

 



■宮尾委員 

日頃から市の情報を取り上げていただいてありがたい。 

近藤さんがおっしゃったように、過去の番組（御柱祭）をテーマごとにやるのも面白いと感じ

た。 

コロナでさまざまな大会なども中止になっているので、中体連などスポーツ大会の結果を伝え

ると子供たちの励みになると思う。 

逆に視聴者からの要望は？ 

 

Ａ：山浦 

コロナ禍ということもあるので イベントごとが公にできないことから、収録して 

参加者や関係者にＤＶＤに配りたいなどの要望は高くなっている。 

当社も関連会社含めてできるのでお話はさせていただくが、やはり費用面で折り合いがつかず 

なかなか成立しない。また依頼のある内容がごく一部の視聴者を対象にした企画で加入者の 

利益にそぐわないなどの傾向もある。 

当社のスタッフ数では限りがあり対応できない面もあるので、個人で撮影した動画を 

ご提供いただいたり、機材が無ければ貸し出したりなどして力をお貸しすることはできる 

と考えている。ネット配信などは、アカウントを取得いただければご協力できる 

ただし機材の貸し出し料だけは頂戴する可能性はありますが。 

また、こうゆうご時世で権利関係が厳しくなっている。 

全国配信・会員限定など選択肢を持たせて配信することもできる。 

 

■堀口委員 

・「あの店・この店」は飲食店が多いのですが、リポーターは女性の方が良い。 

・企業紹介番組を希望。名前だけでは何を作っているか分からない会社がいっぱいあるので 

事業所訪問もやったらどうか。 

・御開帳で誘客やっているのでお朝事の運行（シャトルバス）を紹介してほしい。 

 ある旅館をとらえて御開帳に向けた従業員教育の場面なども取材したらどうか？ 

・市長とかたる会の中継を希望。 

 

 

貴重なご意見ありがとうございました。 

参考にしながら今後の番組作りにいかしたいと思います。 



株式会社 信州ケーブルテレビジョン 

令和 3年度 番組審議委員会委員 

 

（敬称略） 

名 前 住 所 所 属 備 考 

小川 修一 

※代理出席 

秘書広報課長 

宮尾 一彦 

 

千曲市杭瀬下 2-1 

 

 

千曲市役所 

 

千曲市長 

栗原 達 

※代理出席 

事務局長 

唐木沢 淳 

 

千曲市杭瀬下 3-9 

 

千曲商工会議所 

 

専務理事 

吉池 伸光 

 

 

千曲市上山田温泉 

2-12-10 

 

 

信州千曲観光局 

 

事務局長 

池田 文子 

 

 

千曲市戸倉 1750 

 

 

 

戸倉上山田商工会 

 

女性部長 

堀口 強 

 

 

千曲市上徳間 1858-1 

 

 

さらしなルネサン

ス 

 

事務局長 

近藤 美枝子 

 

 

千曲市森 1348-2 

 

工房アプリコ 

 

代表 

荻原 祥子 

【欠席】 

 

千曲市上山田温泉 

1-31-3 

 

 

湯上り美女連 

 

代表 

 


